

# Récord de 21,58 millones de afiliados a la Seguridad Social **P30**

## El tirón de Semana Santa brinda un récord de 21,58 millones de afiliados

**CIERRE DE ABRIL/** La Seguridad Social gana 230.993 cotizantes, el 50% en el sector de la hostelería, mientras el SEPE registra una caída de 67.420 parados hasta los 2,51 millones, el mínimo en 17 años.

Gonzalo D. Velarde. Madrid

Suele ser ya normativo el hecho de que las buenas cifras de empleo estén marcadas por un comportamiento notable de los sectores como el comercio y la hostelería, coincidiendo con periodos vacaciones como ha sido la Semana Santa en el pasado mes de abril. En este caso, la hostelería, con 108.413 puestos de trabajo creados en el cuarto mes del año, es responsable del 49,9% de todo el incremento de afiliación registrado, 230.993 nuevos cotizantes que elevan el total a 21.588.639 afiliados a la Seguridad Social, un nuevo récord de la serie histórica -de hecho, el incremento es el segundo más alto de la serie para un mes de abril solo por detrás del registrado en 2023 (+238.436 cotizantes)-.

Del mismo modo, la tendencia ha impregnado un desempeño positivo del paro registrado. Concretamente bajó en 67.420 personas en abril en relación con el mes anterior debido, sobre todo, al sector servicios, que concentró casi tres cuartas partes del descenso del desempleo (49.660 desempleados menos). Una caída que sitúa el registro en un total de 2.512.718 parados, la menor cifra en 17 años.

Más allá de que las cifras dan cuenta de la resiliencia

### COYUNTURA DEL MERCADO LABORAL ESPAÑOL

#### > Afiliados a la Seguridad Social

Datos de marzo. En millones de personas.



Expansión

#### > Número total de parados en España

En millones de personas.



Fuente: Ministerios de Trabajo y Seguridad Social

del mercado laboral a los desajustes macroeconómicos que sacuden la actividad, esta concentración en los servicios y especialmente la hostelería de la generación de empleo también da cuenta de la persistencia del factor estacional.

“La afiliación y el desempleo registraron una notable evolución en el mes, impulsados por la Semana Santa y el efecto tractor del sector turístico”, destacan desde la CEOE mientras que Cepyme acoge

con cautela los registros de abril al atribuirlos a la “estacionalidad y no a mejoras estructurales en el entorno empresarial”.

En este punto, partiendo de la base de que el efecto de la Semana Santa ha brindado unas cifras positivas de empleo en términos agregados, persisten ciertos puntos negros que afloran el impacto de algunos de los elementos que determinan la actividad empresarial, como el incremento

de costes asociado a medidas como el incremento del salario mínimo interprofesional. De ello, advierte el vicepresidente de la CEOE y presidente de ATA, Lorenzo Amor, a pesar de que el Régimen de Autónomos también arrojó cifras notables en el pasado mes con 12.950 afiliados, situando el total de trabajadores por cuenta propia en España en 3.402.198, cerca del máximo histórico de 2008 (con 3.402.198 autónomos).

Con todo, desde las organizaciones empresariales ponen el foco en dos sectores que sufren pérdida de empleo pese al desempeño positivo general. Son los casos del campo y el empleo del hogar. En primer lugar, a pesar del aumento de 18.762 trabajadores en el sector agrario en el mes de abril se registra aún una caída de 13.526 en los últimos doce meses. Mientras que el empleo del hogar no logra tan siquiera registros posi-

### El empleo del hogar y el sector agrícola pierden cotizantes en el último año por la subida de costes

tivos en este último mes jalado por la fuerte creación de empleo. Se perdieron 1.014 empleos del hogar en abril y van 22.871 en el último año. “Son sectores que se han visto afectados claramente por las subidas sucesivas del salario mínimo, una situación que se verá agravada con la reducción de jornada”, advierten desde la organización presidida por Antonio Garamendi. Por su parte, Amor asegura que estos saldos ponen de manifiesto que en estos sectores, donde la presencia del salario mínimo es más elevada como la subida superior al 60% desde 2018 ha sido “nefasta” para estas actividades que “llevan ya meses e incluso años destruyendo empleo”.

#### Fijos a tiempo completo

Otro de los aspectos que ya comienza a acompañar a las cifras positivas del empleo es que la cierta mejora de la temporalidad está, no en vano, lejos de ofrecer una garantía de contratos de la mayor calidad. De hecho, el abultado incremento de la afiliación se ha dado con solo un 19% de los contratos firmados en el mes como indefinidos y a tiempo completo (216.550).

De 1.140.733 contratos firmados en abril, 507.903 fueron indefinidos (el 44,5% del total). Pero entre ellos, 117.371 son a tiempo parcial y 173.982 fijos discontinuos. Mientras que los 632.830 contratos restantes fueron de carácter temporal.